
 

 

 

 

MUNICIPIO DELLA CITTA' DI NARO 
(Provincia di Agrigento) 

 
 
 

All “B” delibera C.C. n. 2 del 29 gennaio 2018 
 

 

Il Presidente del Consiglio  

Procediamo adesso alla trattazione del secondo punto all’ordine del giorno: “Surroga del 

Consigliere Comunale dimissionario”. 

Il Consigliere è presente?  

(Ndt, intervento fuori microfono) 

Il Presidente del Consiglio  

La seduta con 10 presenti è valida.  

Se siete d’accordo rinviamo il punto e passiamo alla trattazione del terzo punto all’ordine del 

giorno.  

Allora data l’assenza del Consigliere Comunale che dovrebbe entrare, dovremmo rinviare il 

secondo e il terzo punto all’ordine del giorno, perché con 10 presenti la seduta è valida. 

Allora faccio la proposta di passare alla trattazione direttamente del quinto punto all’ordine 

del giorno, rinviando i punti 2, 3 e 4. 

Il quinto punto all’ordine del giorno sarebbe: l’istituzione del Consiglio Comunale dei 

Ragazzi ed approvazione regolamento, se i Consiglieri sono d’accordo di invertire la 

trattazione.  

La mia è una proposta, se siete d’accordo con questa proposta: chi è favorevole alzi la mano, 

chi è contrario si astenga. 

Approvato all’unanimità. 

Quindi passiamo alla trattazione del quinto punto all’ordine del giorno: “Istituzione del 

Consiglio Comunale dei ragazzi e approvazione del regolamento”. 

Ora, sul punto c’è stato parere contabile sfavorevole, quindi si invita il Dottore Attardo a 

relazionare. 

Sul tenore della proposta relaziona l’Assessore proponente, sempre relativamente al quinto 

punto, è una rettifica. 

Prego, Assessore. 

 

 



L’Assessore DAINOTTO 

Buonasera a tutti. Signor Presidente del Consiglio, signor Segretario Generale, signor 

Sindaco, colleghi Assessori e tutti i cittadini presenti in quest’aula consiliare.  

È per me una grande soddisfazione proporre il Consiglio Comunale dei Ragazzi e 

l’approvazione del relativo regolamento, frutto del lavoro di sinergia con il responsabile del 

procedimento, la dottoressa Annaloro che ha lavorato con grande impegno, la supervisione 

del Vice Segretario Comunale, l’avvocato Cavaleri, e i pareri positivi - in ordine alla è 

negativo - ma della regolarità tecnica a cura di Lauria; sin da subito tale proposta ha 

riscontrato il consenso positivo da parte del Sindaco e di tutta l’Amministrazione Comunale. 

Auspico che una volta che venga sottoposto alla vostra attenzione, venga approvato 

all’unanimità, dato che il Consiglio Comunale dei Ragazzi si prefigge delle finalità utili: 

formare le nuove generazioni diffondendo una cultura dello sviluppo urbano e attraverso la 

conoscenza diretta delle esigenze delle aspettative dei ragazzi l’Amministrazione Comunale 

potrà contare sul fondamentale punto di vista dei ragazzi stessi; altra finalità importante è 

l’educazione, a partire dalla scuola primaria e secondaria di primo grado dei ragazzi che 

verranno indirizzati all’esercizio delle democrazia e alla cittadinanza attiva.  

I ragazzi verranno coinvolti sia nella progettazione che nella realizzazione dei progetti stessi 

che vedranno gli interventi per la crescita culturale e sociale della città di Naro, attraverso 

l’istituzione del C.C.R. (il Consiglio Comunale dei Ragazzi) i ragazzi raggiungono anche 

degli obiettivi formativi, imparano come funziona una Pubblica Amministrazione e 

cominciano a comprendere il concetto di rappresentanza, mettono in pratica le lezioni di 

cittadinanza che hanno appreso durante le lezioni, acquisiscono delle qualità come: il senso di 

responsabilità, l’autonomia, l’impegno e la capacità di pianificare e gestire progetti per 

raggiungere gli obiettivi prefissati; imparano a relazionarsi con l’altro che spesso può avere 

dei pareri discordanti per cui imparano già da giovani ad un sano dibattito. 

Infine l’istituzione del Consiglio Comunale dei Ragazzi ha lo scopo di far imparare a 

rispettare e proteggere nonché valorizzare i beni comuni. 

Avrà cadenza annuale per mantenere vivo nei ragazzi l’appartenenza ad un territorio e il loro 

diritto - dovere di cittadinanza. 

Il Presidente del Consiglio  

Adesso relazionerà il tecnico sul parere. 

Il Dott. ATTARDO  

Mi è stata sottoposta la presente proposta di deliberazione poc’anzi, praticamente, 

nell’articolo 14, lo stanziamento di somme, nel bilancio di previsione del Comune viene 

annualmente previsto uno stanziamento destinato all’attività del C.C.R.. 



Io praticamente ho messo parere contrario in quanto non si sa ancora la quantità delle somme 

da stanziare, il bilancio 2018 è ancora in stato di avanzamento, in elaborazione, non c’è un 

intervento di spesa previsto per questo tipo di attività, per cui mi ritrovo a mettere parere 

sfavorevole.  

Il Presidente del Consiglio  

Relaziona il Sindaco. 

Il Sindaco CREMONA  

Per quanto riguarda il punto stasera approviamo l’indirizzo politico dell’iniziativa, cioè 

faremo l’iniziativa non ha un parere contabile perché non essendoci i soldi, essendo in 

dodicesimi non avevamo la possibilità di stabilire le somme, però stasera votiamo l’indirizzo 

politico che il Consiglio Comunale per i Ragazzi verrà fatto, quindi con un obiettivo che ci 

prefiggiamo tutti, non soltanto l’Amministrazione, visto che l’Assessore ha fatto questo tipo 

di invito, poi quando avremo il bilancio a disposizione decideremo le somme e su quelle 

potremmo discutere, però sull’obiettivo ritengo che si possa fare. 

Su questo noi, come Amministrazione, chiediamo il voto di tutti. 

Il Presidente del Consiglio  

Chiede la parola l’Assessore Lisinicchia. 

L’Assessore LISINICCHIA  

Presidente, grazie per avermi dato la parola. 

Io volevo fare una domanda al Segretario Comunale a tutela dei Consiglieri Comunali: dato 

che questo punto, portato dall’Amministrazione, non ha parere contabile favorevole, dottore 

Vinciguerra, può spiegare se noi Consiglieri Comunali possiamo votarlo ugualmente il punto 

non intercorrendo a qualche sanzione o a qualcosa? Grazie. 

Il Presidente del Consiglio  

La parola al Segretario Comunale. 

Il Segretario Generale, dott. VINCIGUERRA  

Faccio una precisazione procedurale.  

È in facoltà dei capi settori, giustamente, rendere i pareri; i pareri possono essere favorevoli o 

contrari.  

È obbligatorio ai fini dell’iter che conduce alla formazione di una delibera perché ancora 

siamo all’atto della proposta, quindi la proposta deve essere corredata del parere di regolarità 

tecnica sempre, di quello di regolarità contabile laddove da quella proposta derivano oneri 

finanziari diretti o indiretti in capo alla contabilità dell’Ente. 

Il fatto che non venga richiesto il parere o non venga eventualmente rilasciato inficia la 

legittimità della procedura e, quindi, anche dell’atto deliberativo. 



Il fatto che sia contrario non rileva dal punto della legittimità dell’atto. 

Certamente, la regolarità contabile, diversamente dalla regolarità tecnica, attiene alla 

copertura poi contabile di una eventuale spesa che deriva da questa proposta.  

Il fatto che oggi ci sia un parere sfavorevole non dà garanzie che una eventuale futura spesa 

che derivi da questa proposta possa poi trovare copertura contabile nel bilancio, non dà questa 

garanzia. 

Questo, da come ha detto il ragioniere, sol perché al momento non c’è un bilancio 2018, mi 

par di capire, predisposto e quindi non c’è al momento lo stanziamento.  

Quindi è un rischio; nel momento in cui il bilancio verrà predisposto, con probabilità, 

quantificata la spesa si potrà assicurare. 

Dal punto di vista della legittimità non ci sono problemi, ci potrebbe essere un rischio dal 

punto di vista contabile laddove nel predisponendo bilancio poi non si trovi la copertura di 

spesa.  

Il Presidente del Consiglio  

Allora alla luce delle varie relazioni… la parola al Consigliere Gallo, prego. 

Consigliere Scanio. 

Il Consigliere SCANIO 

In considerazione di tutto ciò anche noi saremmo favorevoli a votare, in condizioni di votare 

questo punto all’ordine del giorno, ma l’evidenza dei fatti è uno: che non ci sono i soldi 

destinate dal bilancio, quindi noi chiediamo agli amministratore di ritirare il punto all’ordine 

del giorno, di riportarlo al momento in cui si fa il bilancio e si vota con procedura d’urgenza, 

così si tolgono di mezzo tutte queste problematiche, non capisco per quale motivo portarlo 

così velocemente in Consiglio Comunale senza la copertura necessaria, mi pare un 

provvedimento eccessivo. Grazie. 

Il Presidente del Consiglio  

Data la proposta del Consigliere Scanio, io giro la proposta al Consiglio Comunale; atteso il 

parere contabile sfavorevole siete d’accordo a rinviare il punto all’ordine del giorno come 

proposto dal Consigliere Scanio? 

Chi è favorevole alzi la mano. Chi è contrario rimanga seduto. 

4 sfavorevoli, 6 favorevoli. 

Poniamo ai voti adesso il quinto punto all’ordine del giorno, con una piccola pregiudiziale che 

voglio fare nella qualità di Presidente e anche, diciamo, come garante di questo Consiglio 

Comunale, io direi di votare, eventualmente, la proposta in maniera favorevole - se siete 

d’accordo a votarla favorevolmente - tenendo conto del fatto che l’approvazione del Consiglio 

Comunale dei Ragazzi non prevede, quantomeno nell’immediato, un impiego di somme ed 

eventualmente dovrebbe rientrare nel prossimo bilancio. 



Nell’immediato non prevede un impiego di somme. 

Allora con questa pregiudiziale si pone ai voti, i Consiglieri hanno deciso di votarlo 

ugualmente, io ne devo prendere atto. 

Si procede alla votazione del quinto punto all’ordine del giorno: chi è favorevole alzi la mano, 

chi è sfavorevole si astenga: “Approvazione dell’istituzione del Consiglio Comunale dei 

ragazzi e approvazione del relativo regolamento” è questa cosa che stiamo votando oggi, 

Consigliere Gallo, considerato che la proposta del Consigliere Scanio è stata bocciata, io la 

devo mettere ai voti. 

Quindi si procede alla votazione del quinto punto. 

Consigliere Scanio, se prendiamo posto procediamo alla votazione. 

Allora dato che non è stato rinviato, io lo devo porre ai voti: chi è favorevole alzi la mano, chi 

è sfavorevole si astenga. 

6 favorevoli, 4 contrari, il quinto punto all’ordine del giorno viene approvato. 

 


